
					Questionnaire	de	mi-mandat	–	Synthèse	des
retours
	
Au	début	du	mandat,	près	de	150	Sauta-Roc,	de	naissance,	de
résidence	ou	et	sympathie,	ont	répondu	à	un	long	questionnaire	pour
élaborer,	domaine	par	domaine,	leur	attentes	pour	le	mandat
municipal	2020-2026.	C’est	à	partir	de	ces	réponses,	après	synthèse
et	consultation	de	revalidation	des	priorités,	que	l’équipe	municipale	a
élaboré	le	programme	d’action	et	retroussé	ses	manches	pour	mettre
en	œuvre.
	
Au	bout	de	3	ans,	pendant	l’été	2023,	nous	vous	avons	soumis	un
«	questionnaire	de	mi-mandat	»,	portant	à	la	fois	sur	ce	qui	a	été
réalisé	et	sur	les	projets	que	nous	avons	lancés.	Nous	avons	reçu	46
réponses,	ce	qui	est	significatif,	mais	quelque	peu	insatisfaisant	pour
que	vive	la	«	démocratie	de	proximité	»	que	nous	avons	engagée.
	
																																																											-o-o-o-
	
Dans	l’ensemble	vous	semblez	satisfaits	de	l’action	de	la	municipalité,
car	la	plupart	des	projets	réalisés	emportent	largement	votre	adhésion
à	70%	et	plus	:
Les	travaux	de	la	première	tanche	du	château,
Le	sens	de	circulation	du	parking,
Le	parvis	de	la	Mairie,
L’extinction	nocturne,
L’entretien	du	village,
L’entretien	du	platane,
La	vidéo-surveillance,
L’aménagement	de	l	salle	St-Laurent,
Les	questionnaires	et	les	réunions	de	terrains,
La	saison	culturelle

	
Certains	projets	recueillent	un	peu	plus	de	scepticisme:

-	l’aménagement	du	Grand	Chemin.	Certaines	personnes	le
trouvent	mal	fait	ou	demandent	de	rajouter	ou	déplacer	les
ralentisseurs	en	bas	pour	ralentir	de	façon	plus	efficace	et	moins
bruyante	les	véhicules	(9	sur	38	exprimés)…	Nous	réfléchissons	à	des
aménagements	plus	sécurisants,	sans	revenir	à	la	multiplication	des
dos-d’âne…

-	la	taille	et	le	haubanage	du	platane	sont	quelquefois	incompris
(3	sur	36	exprimés).	Nous	devons	sans	doute	continuer	à	expliquer
avec	les	professionnels	qui	s’occupent	de	l’arbre	le	pourquoi	et	le
comment	des	choix	d’entretien	effectués.
	
D’autres	projets	comme	le	parvis	de	la	mairie	et	le	site	web	laissent
certains	d’entre	vous	indifférents	(10	et	18	sur	43).	Par	contre,	la



programmation	culturelle	et	l’extinction	nocturne	remportent	vos
suffrages.
	
L’entretien	du	village	est	bien	sûr	un	sujet	très	important,	qui	divise:
beaucoup	le	juge	positif	ou	très	positif	(10	et	26	sur	43)	et	quelques
autres	(5)	le	trouvent	encore	insuffisant	et	réclament	plus	de	Karcher,
un	parking	St	Laurent	mieux	tenu,	etc..	Nous	n’allons	pas	arrêter	nos
efforts!
	
Le	problème	du	stationnement	notamment	en	bas	du	village	est
souvent	évoqué	car	malgré	des	conciliations	et	le	nouvel	arrêté	il
reste	souvent	chaotique	du	fait	de	la	configuration	des	lieux.	De
même	le	comportement	de	certains	commerçants	au	regard	de	leur
stationnement	et	de	leurs	déballages	est	pointé	du	doigt,	ainsi	que
leur	manque	de	respect	envers	les	habitants.
	
Vous	adhérez	dans	votre	large	majorité	à	notre	démarche	de
démocratie	de	proximité,	même	si	les	avant	conseils	ne	déchainent
pas	l’enthousiasme	(l’un	d’entre-vous	pointant	que	leurs	interventions
sont	mal	retransmises	dans	les	comptes-rendus,	nous	allons	être	plus
vigilants).	On	sent	une	tension	entre	certains	qui	demandent	plus
d’actions	et	moins	de	discussions,	et	d’autres	qui	demandent	plus
d’intégration	de	tout	le	monde	dans	la	prise	de	décision...Nous
entendons,	mais	«	nous	ne	changerons	pas	d’ADN	».
	
Le	manque	d’activité	de	la	commission	Patrimoine	(pour	des	raisons
évidentes)	a	été	aussi	dénoncé,	mais	cette	commission	reprend	ses
activités	!
	
																																																								-o-o-o-
	
Dans	l’ensemble,	les	projets	prévus	pour	les	trois	ans	à	venir
emportent	largement	votre	adhésion.	Des	doutes	subsistent	sur	:

-	le	forage	au	bout	du	monde.	Il	nous	faut	clarifier	le	mode	de
gestion	de	l’eau	sur	le	village	et	préciser	que	ce	sujet	relève	de	la
compétence	de	la	communauté	de	communes,	avec	qui	nous
travaillons	en	concertation.

-	la	vidéosurveillance	:	nous	savons	que	ce	n’est	pas	anodin	de
rajouter	des	caméras

-	le	livret	des	habitants	et	la	charte	du	bien-vivre	ensemble.	Il
faudra	que	nous	progressions	tous	ensemble	pour	que	le	«	vivre-
ensemble	»	s’améliore	pour	tous	sur	le	village.	Mais	la	saison	2023	a
montré	une	prise	de	conscience	collective,	et	les	excès	ont	été	plus
rares.
	
																																																									-o-o-o-
	
Dans	les	idées	qui	ont	été	soumises	mais	que	nous	ne	pensons	pas
avoir	le	temps	ou	l’argent	pour	les	réaliser	avant	la	fin	du	mandat,	ce
qui	vous	motive	le	plus	semble	être	:
la	lutte	contre	le	changement	climatique	(énergies	renouvelables...),
et	certains	ont	noté	qu’il	était	urgent	que	nous	nous	préparions	à
l’avenir	qui	s’annonce	compliqué.
la	gestion	du	Verdus	et	de	l’Hérault	(qualité	des	eaux)
la	gestion	des	flux	de	circulation	sont	aussi	des	préoccupations	qui
reviennent	souvent.

	
D’autres	choses	ont	été	mentionnées	:	le	parking	de	l’entrée	nord
(Saint-Laurent),	des	installations	sportives	au	stade,	une	meilleure
signalétique	(chemin	de	St	Guilhem	par	exemple),	plus	de	places
handicapées	en	bas…
	
Nous	allons	garder	en	tête	ces	résultats	pour	évaluer	les	priorités	des
trois	ans	à	venir.	Merci	à	tous	ceux	qui	ont	participé	!
	
Les	résultats	complets	et	graphiques	peuvent	être	visualisés
sur	notre	site	à	l’adresse	https://www.saint-guilhem-le-
desert.com/questionnaire-mi-mandat/.

	
																																																							L’équipe	municipale
																																																													Octobre	2023
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